



## **SOCIEDAD DE ACOPIADORES DE GRANOS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA**

ROSARIO DE SANTA FÉ 231 - 3º PISO - OFICINA Nº 7 - X5000ACE - CÓRDOBA  
TELEFONOS: (0351) - 5359802/03/04 - FAX: (0351) - 4238234

WEB: [www.acopiadorescba.com](http://www.acopiadorescba.com)  
E-MAIL: [socacopcba@acopiadorescba.com](mailto:socacopcba@acopiadorescba.com)

En el Día del Cerealista:

### **LA COSECHA RECORD Y SU CONTRACARA DE DIFICULTADES**



**S**í. La cosecha ha sido récord. En la Provincia de Córdoba, 24,2 millones de toneladas. En el país, 95 millones de toneladas. Es un gran logro del sector agrícola. Y podemos celebrarlo.

Pero también debemos ser realistas. Sobre todo ante una opinión pública que tiene una visión distorsionada del campo y de la cadena agroindustrial. Una opinión pública (urbana) muy influenciada por mensajes erróneos, a veces intencionados o ideologizados, que cree que la actividad agropecuaria nada en la abundancia.

- Sin embargo, luego de la cosecha récord, hoy no sabemos si vamos a contar con toda la semilla que hace falta, en cantidad y calidad, para volver a sembrar en la próxima temporada y continuar con la tendencia al crecimiento de la producción.
- Tampoco sabemos cómo se va a suplir el fertilizante necesario para reponer los nutrientes a la tierra, pues no se estuvieron elaborando durante muchos días a causa de los cortes de combustible y energía a las plantas industriales.
- Por la misma causa anterior, no sabemos si dispondremos de los agroquímicos que son imprescindibles para preparar los lotes o preservar la sanidad de los cultivos. Falta, concretamente, producción de glifosato.
- Por otra parte, continúa la espada de Damocles de las carencias de gas oil en los momentos de mayor demanda para las tareas de siembra y cosecha, problema que también trastorna la logística del comercio de granos e insumos. Y ni que hablar de la demorada infraestructura vial.
- Asimismo, los mecanismos de intervención de los mercados puestos en práctica por el gobierno no han solucionado los problemas del trigo y del maíz, por citar dos casos. Y conforme está anunciado por los funcionarios van a continuar sin que se avizoren las correcciones imprescindibles que necesita ese régimen. Los fondos los tiene el Estado pero el dispositivo de pagos no ha sido aceptado suficientemente para que se hagan en tiempo y en forma.

La consecuencia de esos sistemas lejos ha estado de contribuir a mejorar y aumentar la oferta de productos. Por el contrario sembraron confusión e incertidumbre entre los productores y, por ejemplo, en lugar de estimularlos a implantar más trigo con medidas que clarificaran su horizonte, se los dejó en cambio librados al azar.

## **Amenazas al acopio**

En el caso particular de los acopiadores, tenemos que puntualizar:

**\*Por el lado del Estado:** los importantes cambios introducidos a la normativa para el comercio de granos por parte de la AFIP (DGI) y la ONCCA, que siguen focalizando sobre el acopio y el sector comercializador en general el peso del arsenal de controles y operación de los sistemas, sin que se terminen de decidir a darle la gran batalla a los evasores de siempre, que practican una fenomenal competencia desleal al comercio establecido que cumple rigurosamente con la agobiante carga de obligaciones que se le ha impuesto.

**\*Por el lado gremial:** las pretensiones de nuevos encuadramientos sindicales entorpecen la actividad de las casas acopiadoras, mientras persiste la presión por trastocar el sistema tarifario y con ello se consuma un ataque a la libre contratación de servicios. Se repiten igualmente, los intentos por establecer tarifas obligatorias, queriéndose echar por tierra los valores sugeridos. Son todos estos factores que jaquean al comercio de granos.

**\*Por el lado de nuevas y poderosas competencias:** sectores que están quedando en posición hegemónica impulsan agresivas acciones comerciales, haciendo uso de las ventajas logísticas que han conseguido y de la fuerte capacidad financiera que poseen. Ese avance acentúa las asimetrías que se fueron generando en la última década y media, afectando a las casas de acopio que en decenas de pueblos y ciudades han venido constituyendo un factor de reinversión de la riqueza generada en la zona y ciertamente el mayor sostén de puestos de trabajo locales.

## **Hace falta diálogo**

No obstante todas esas trabas reseñadas, el campo en general y nuestro sector en particular, continúan año tras año, campaña tras campaña, apostándole con todas sus fuerzas al país, invirtiendo y reinvertiendo en la Argentina.

Corresponde reafirmar que queda mucho del rumbo gubernamental por clarificar. Y seguir mejorando la relación y el trato del gobierno y sus organismos con el sector agropecuario y agroindustrial.

Es necesario que haya progresos sustantivos en la relación del gobierno y sus organismos con la cadena agroindustrial y –como hablamos en representación de los acopiadores- con nuestro sector, estableciéndose un diálogo a través del cual las autoridades escuchen y apliquen las muchas propuestas que se les han hecho llegar.

El reciente cambio en el Ministerio de Economía de la Nación debiera, entre muchas otras cosas sobre las que tiene que actuar esa cartera, encauzar como premisa la apertura de una etapa de entendimientos con el campo y la cadena agroindustrial que –por descontado- le reportará muchos resultados positivos.

## **En el Día del Cerealista**

Con esos anhelos reseñados nos expresamos en este Día del Cerealista. Celebramos la cosecha récord y deseamos que en la campaña que viene se supere. Pero para que eso sea factible, es preciso despejar en forma perentoria –a la par que se atiendan las otras urgencias y emergencias de la sociedad- las

incertidumbres que se le presentan al campo.

Más producción agrícola, es más ingreso de divisas, es incremento de los recursos públicos, pero sobre todo, es más trabajo y mejores salarios para miles y miles de argentinos. Y el mismo efecto produce las demás actividades agropecuarias.

Frente a las dificultades que ya están planteadas y que vislumbramos que se mantendrán en las próximas semanas, desde la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba convocamos a los acopiadores a estrechar filas para hacerles frente, a seguir bregando por las soluciones que son imperiosas, a continuar apostando por el país.

En el Día del Cerealista, desde la **Sociedad de Acopiadores de Granos de Córdoba** enviamos un cálido abrazo a la gran familia, que constituyen el comercio de granos y la cadena agroindustrial.



**Víctor Hugo Santi**  
**Presidente**